

EL EJIDO

Una donación multiorgánica permite salvar o mejorar siete vidas en el Poniente

Este gesto solidario ha dado lugar a poder hacer el trasplante de cinco órganos y dos tejidos corneales

LA VOZ

El Hospital Universitario Poniente ha registrado una donación multiorgánica que ha permitido realizar el trasplante de cinco órganos y dos tejidos corneales que van a salvar o mejorar notablemente la calidad de vida de los receptores. La coordinación del centro recuerda que estas intervenciones son posibles gracias a la inmensa generosidad de los donantes y de sus familias.

En concreto, la donación registrada en el Hospital Universitario Poniente ha hecho posible el trasplante de dos pulmones, un hígado, dos riñones y dos corneas en diferentes hospitales andaluces y nacio-

nales. Además, la donación incluyó la extracción de tejido óseo, de la que en el futuro también podrán beneficiarse otros pacientes..

Agradecimiento El coordinador de Trasplantes del Hospital Universitario Poniente, Javier Fierro, ha agradecido "la generosidad de la familia de este donante, que en un momento tan duro como es la pérdida de un ser tan querido, ha dado su autorización a la donación y con ella, ha abierto la posibilidad de que otras muchas personas puedan tener una nueva oportunidad".

Cabe reseñar que el Hospital Universitario Poniente se incorporó a la red de centros andaluces con programa de donación de órganos



Desde 2018 el hospital ejidense ha registrado un total de casi 40 donaciones. LA VOZ

en enero de 2018. Desde entonces, se han registrado 36 donaciones en el centro: 11 donantes de órganos y tejidos, cinco donantes solo de órganos y 20 donantes de tejidos. Como resultado directo, se han llevado a

Los trasplantes realizados han sido de dos pulmones, un hígado, dos riñones y dos corneas

cabo los trasplantes de dos pulmones, cinco hígados, 19 riñones, 43 corneas; y se han extraído 98 unidades de tejido óseo, que podrán beneficiar a cerca de 500 personas. En el último año, 2021, han sido 10 los donan-

tes registrados en el centro, con una edad media de 66 años.

Javier Fierro subraya que "es importante dar también las gracias a muchas familias que han dado su visto bueno a la extracción de los órganos de su ser querido, pero en las que finalmente no ha podido materializarse la donación debido a contraindicaciones médicas detectadas en el proceso de revisión que se lleva a cabo".

Los órganos son enviados al centro hospitalario referente para realizar el trasplante y son asignados a aquellos pacientes en lista de espera designados por la Organización Nacional de Trasplantes. Y los tejidos extraídos se envían al banco sectorial de tejidos.

LA MOJONERA

Una parada de autobús más accesible y segura en San Nicolás

LA VOZ

El Consorcio de Transporte Metropolitano del Área de Almería está realizando obras de acondicionamiento en la parada de San Nicolás Sur en el

municipio de La Mojonera. La entidad metropolitana se encuentra desarrollando los trabajos en la parada ubicada en la zona sur del barrio que presta servicio a la mayoría de las líneas del poniente procedentes de

El Ejido, Adra y Berja con dirección a la capital de la provincia.

Con esta actuación se persigue hacer una parada que sea más accesible para los usuarios y que aporte una mayor seguridad. Se

estima que los trabajos de restablecimiento de este punto de parada, permita dar servicio a los más de 260 residentes de este barrio de La Mojonera.

Mejoras La parada de autobús contará con cuña reducida de desaceleración, un tramo para detención de los vehículos y cuña reducida de aceleración, y conectará con la pasarela peatonal existente en el entorno del

PK 418 de la Autovía A-7, y con el barrio de San Nicolás Sur mediante una senda peatonal que la unirá con la calle paralela a la vía de servicio anexa a la calle Maestro Rodrigo.

La delegada territorial de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio, Eloísa Cabrera, el director gerente del Consorcio de Transporte, Luis Miguel Carmona, y el alcalde de La Mojonera, José Miguel Her-

nández, han realizado una visita técnica a los trabajos en esta parada de autobús. Con esta obra se permitirá que los autobuses puedan parar sin tener que entrar en el barrio y a los usuarios acceder al transporte público con mayor seguridad. Además una vez finalizada la actuación, la utilización de la parada sólo será en sentido hacia Almería, no permitiéndose el cruce en sentido contrario.

Empresas Negocios & Negocios

café-bar CRIFER
desde 1983

Av. Blas Infante (ALMERÍA) T. 950 22 63 30

EL BUEN FIN

STIHL
950 03 94 94

DEL 10% AL
20%
DE DESCUENTO*

cafeteria

C/ Benizalón, S/N | Almería 950 274 925

Desayunos Tapas selectas Especializados en pescados y mariscos

METROPOL
CAFETERIA RESTAURANTE

Ctra. de Granada 2º tramo, nº94 Almería T. 687 404 192

FELIGRAN

SUMINISTROS

C/ SAGITARIO, Nº 10 Pol. Ind. Venta Alegre 04230 HUÉRCAL DE ALMERÍA

DESAYUNOS Y MERIENDAS

HORARIO DE INVIERNO
Lunes a viernes de 7 a 19 hs.
Sábados de 8 a 19 hs.

sabor a café

C/ Sierra de Laujar, 1 - Los Pinos (Huércal de Almería)

Cafeteria Miranda

Desayunos Pastelería de elaboración propia Tapas selectas

Abierto desde las 5.30 de la mañana

Avda. Carlos III, 605 - AGUADULCE

ALMERÍA

“Héroes y heroínas” en la lucha contra la LGTBIfobia

● El Ayuntamiento de Almería anima a los jóvenes a denunciar los delitos de odio



Inauguración de la II Mesa redonda 'No + Odio' en el edificio de Las Mariposas.

Redacción

La concejala delegada del Área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, Paola Laynez, ha animado a más de 140 alumnos del

IES Maestro Padilla, IES Alhambilla e IES Alhadra a “ser héroes y heroínas” en la lucha contra la LGTBIfobia. Es decir, a denunciar cualquier delito de odio dirigido a cualquier persona con motivo de

su orientación o identidad sexual. Así lo ha apuntado en la inauguración de la II Mesa redonda 'No + Odio' que, con motivo del Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia, reunió ayer martes en el salón de actos de la Casa de las Mariposas a alumnos de Educación Secundaria Obligatoria (ESO) y Bachillerato de tres centros educativos de la capital en el marco del proyecto 'Universo: Mujer tenías que ser' promovido desde el área de Igualdad del IES Maestro Padilla.

La intendente mayor de la Policía Local de Almería, Carmen Martínez, el educador y difusor científico de la UAL especializado en el colectivo LGTBI+, Alejandro Granero Andújar, Luz María García, de la Asociación Almería con Orgullo, Beatriz Maldonado de Chrysallis, y Antonio Ferre de Colega han conformado una mesa redonda dirigida a formar e informar sobre homofobia, transfobia y bifobia con el objetivo de dar herramientas a los jóvenes para poder combatirlos “con información y con formación”, ha subrayado la concejala.

III Congreso de Migración y Extranjería en la UAL el 26 y 27 de mayo

Redacción

La tercera edición del Congreso de Migración y Extranjería de Cruz Roja Española en Almería se celebrará los días 26 y 27 de mayo en la UAL, en el marco del Proyecto TRANSFIERE, organizado por Cruz Roja Española y la Universidad de Almería. Tras la pandemia por la Covid-19 vuelve el Congreso de Migración y Extranjería de Cruz Roja en una tercera convocatoria que sigue en la línea de formación continua, reflexión y sensibilización para mejorar la atención a las personas migrantes desde un enfoque multidisciplinar centrándolo en mujeres y menores. Aunque la mayoría de la migración en situación administrativa irregular que llega a la Unión Europea es masculina, se constata la feminización de la migración, con un aumento de las mujeres (48,4%) y de los niños, niñas y adolescentes.

Roban 1.100 euros de las donaciones solidarias a Manos Unidas

Efe

Manos Unidas Almería ha denunciado el robo de 1.100 euros que la ONG había recaudado en la carrera '10 Km del Puerto', organizada por la Autoridad Portuaria de Almería (APA), la Fundación Bahía Almeriport y el Club Deportivo Aqueatcamos y celebrada el pasado 24 de abril en el muelle de Levante del puerto de Almería. Según ha explicado un portavoz de Efe, el robo tuvo lugar en la noche del 27 al 28 de abril. “Pusimos un expositor durante la carrera para vender artículos de costura de un taller y productor del, mal llamado, tercer mundo”, ha explicado el exdelegado de Manos Unidas Almería y miembro de la junta directiva, Miguel Pérez. Además, los organizadores de la carrera entregaron la recaudación de las aportaciones voluntarias de la carrera a la ONG para “su fin de la lucha contra el hambre”.

EN BREVE

Fallece un ciclista al chocar con un camión en la AL-3307 de Vúcar

ACCIDENTE. Un ciclista falleció en el mediodía de ayer martes tras colisionar con un camión en el término municipal de Vúcar, según informaba poco después Emergencias 112 Andalucía, servicio adscrito a la Consejería de la Presidencia, Administración Pública e Interior de la Junta de Andalucía. El Teléfono de Emergencias 112 ha gestionado un

aviso de accidente de tráfico, recibido en torno a las 13:30 horas, en el que se informaba de que una bicicleta había chocado contra un camión, en la AL-3307, en el kilómetro 4,700 a la altura del municipio de Vúcar. La sala coordinadora ha activado a la Guardia Civil de Tráfico y al Centro de Emergencias Sanitarias 061.

La magia del reciclaje vuelve a las calles de la ciudad

DISNEYLAND. Ecovidrio, la entidad sin ánimo de lucro encargada de la gestión del reciclado de residuos de envases de vidrio en España, y Disneyland Paris, el primer destino turístico europeo, se unen por tercer año consecutivo para celebrar el Día Mundial del Reciclaje y el 30º Aniversario del parque de atracciones reciclando vidrio en familia. Bajo el lema “Que brille la magia, recicla vidrio en familia” los iglús de Disney colorearán Almería, situados durante las seis próximas semanas en el parque de los periodistas, concretamente estarán instalados hasta el 27 de junio. Esta iniciativa se lleva a cabo en colaboración con el Ayuntamiento de Almería. Por primera vez, los miniglús de los personajes Disney se podrán adquirir a través de la página web www.miniglu.es. Todos los beneficios irán destinados a la Fundación Aladina.



La iniciativa de Ecovidrio para celebrar el Día Mundial de Reciclaje.

**TANATORIO CREMATORIO
MEDITERRÁNEO**

A tu lado en los momentos más difíciles

FUNERARIA SAN JOSÉ
Almeriense desde 1980
☎ 24H. 950 62 52 45

PRESUPUESTOS ON-LINE EN
www.funerariasanjose.es

	Tanatorio de Almería C/ Sufli, nº 4 Tel. 950 624 242	Tanatorio de Berja Avda. de las Alpujarras, s/n Tel. 950 492 222	Tanatorio-Crematorio Campos de Níjar Ctra. San Isidro a Campohermoso, km 10 Tel. 950 367 000	Tanatorio-Crematorio El Ejido Ctra. de Almerimar, s/n Tel. 950 573 377	Tanatorio-Crematorio Roquetas de Mar Ctra. Cortijos de Marín - Urba Tel. 950 900 011

La ómicron sigilosa circula dejando “muchos positivos pero pocos graves”

● El subtipo BA.2 es el predominante en la provincia y según Salud “es muy infeccioso”

Víctor Visiedo

El coronavirus sigue en las calles de Almería. Ayer la Consejería de Salud y Familias confirmó 479 nuevos casos positivos acumulados de los últimos cuatro días. Es una cifra inferior a la de las otras provincias andaluzas, pero que demuestra que se siguen produciendo muchos contagios.

El delegado de Salud en Almería, Juan de la Cruz Belmonte, explicó ante los medios que ahora mismo predomina el subtipo de coronavirus BA.2, también llamado ómicron silenciosa o sigilosa. Es una variante estudiada desde enero que se sabe que es 1,5 veces más contagiosa que la ómicron anterior. “Ahora hay un subtipo muy infeccioso circulando por Almería pero las UCI se mantienen con tendencia a la baja y la hospitalización general es baja”, aseguró el responsable de Salud.

El último informe confirma una leve mejoría en la situación hospitalaria de la provincia de Almería, donde actualmente hay 58 perso-



Laboratorio de análisis de pruebas PCR de covid.

nas ingresadas con covid (una menos que el viernes), de las cuales solo tres están en la UCI (también una menos que en la última actualización). Para las autoridades sanitarias la situación actual está controlada. “Estamos observando que los contagios están en una fase de meseta”, aseguró Belmonte. La mayoría de las personas cursan la enfermedad con síntomas leves, aunque eso no debe hacer olvidar que en los últimos cuatro días ha habido 24 nuevos ingresos hospi-

talarios, aunque ninguno en la UCI. La peor parte sigue siendo para los mayores, que sufren más las consecuencias de la infección por coronavirus. La mayor tasa de incidencia en las últimas dos semanas se da en el grupo de mayores de 80 años con 740,6 casos positivos por cada 100.000 personas. Pero, aunque es alta, está algo por debajo de la media andaluza que es de 790,4.

Aunque las autoridades sanitarias afirman que la situación está

controlada, lo cierto es que el número de fallecidos con covid sigue en aumento. Ayer se notificó la mayor cifra de muertes desde que se cambió el sistema de vigilancia (ahora solo hay informes los martes y viernes). La Consejería de Salud confirmó ocho decesos en Almería.

El delegado aseguró que “los fallecimientos se mantienen estables, incluso con tendencia a la baja”. Habló de que se están produciendo en “personas muy mayo-

res, con muchas patologías asociadas”. Desde que comenzó la pandemia han muerto en Almería 1.209 personas con covid de las que 1.056 eran mayores de 60 años, es decir, el 87,3% del total.

Un dato significativo es el de las muertes en residencias de ancianos, como ya destacó este diario hace unos días. En lo que va del año 2022 han muerto 69 ancianos en los geriátricos, es decir, más que en todo el año 2021 (fueron 52) y superando incluso la cifra del 2020 (hubo 61). No obstante, Belmonte aseguró que “vamos evolucionando de una forma correcta y las residencias de ancianos están más controladas”.

Pese al aumento de decesos en residencias, “vamos evolucionando de forma correcta”

En lo que va de mes de mayo se han confirmado 18 fallecidos con covid en la provincia de Almería. La cifra es muy parecida a la de abril, cuando murieron 31 personas. La mortalidad de mayo está en cifras muy similares a las del año pasado, con 27 decesos en todo el mes.

En total, desde que comenzó la pandemia por covid se han diagnosticado 144.561 casos positivos en la provincia de Almería. De ellos, 5.883 han necesitado ingreso hospitalario y 892 han pasado por la UCI.

En estos más de dos años de crisis sanitaria han fallecido 1.209 personas con covid, lo que supone un 0,17% de la población total de la provincia.

Verdiblanca ya tiene más técnicos para la inserción laboral de personas con discapacidad

Ha implementado una unidad de la red Andalucía Orienta en unas nuevas instalaciones

Redacción

El delegado territorial de Empleo, Formación, Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades de la Junta de Andalucía, Emilio Ortiz López, pudo comprobar ayer in situ la eficacia de la nueva unidad de la red Andalucía Orienta que acaba de poner en marcha en la provincia de Almería la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca en su sede. El presidente de la entidad, Antonio Sánchez de Amo, le presentó a los nuevos técnicos de orientación laboral y acompañamiento a la inserción de personas con diversidad funcional, a la vez que le mostró las flamantes instalaciones ha-

bilitadas para tal fin. Durante la visita, Antonio Sánchez de Amo explicó al delegado que la asociación ha acometido unas obras de ampliación del espacio dedicado a la unidad Andalucía Orienta-Discapacidad, al duplicar el número de técnicos que trabajan en la misma. “Estamos muy contentos de que finalmente la Junta de Andalucía haya aprobado a Verdiblanca la asignación de dos técnicas más a las que nos aprobaron en 2018, concretamente una para acompañamiento en empresas y otra de apoyo administrativo”, dijeron.

Por su parte, Emilio Ortiz agradeció a Verdiblanca “su implicación en la mejora de la empleabilidad de colectivos que tienen mayores dificultades para acceder al mercado laboral, como las personas en riesgo de exclusión social y las personas con discapacidad”.

En este sentido, el delegado de Empleo indicó que en abril de este año había inscritas en Almería como demandantes de empleo en el



El delegado Emilio Ortiz visitó ayer las instalaciones de Verdiblanca.

SAE más de 3.100 personas con discapacidad, de las cuales el 10% no ha trabajado antes y el 60% tiene más de 45 años; además, aunque el porcentaje de personas con estudios secundarios y posteriores supera el 70%, menos del 10% tiene estudios superiores. “Ante estas cifras, es necesario dar una atención especializada a las personas con discapacidad para impulsar su acceso al mundo laboral, y qué mejor que hacerlo de la mano de las entidades que trabajan habitualmente y conocen bien el colectivo, como Verdiblanca”, añadió.

Un total de 549 personas consiguieron empleo en 2019 y 2020 gracias al trabajo realizado por el personal técnico contratado por Verdiblanca en las diferentes unidades del programa Andalucía Orienta. Unos excelentes datos que suponen un éxito en más del 20% de las consultas, lo que significa que más de una de cada cinco personas atendidas por Verdiblanca acabó logrando un puesto de trabajo. En total fueron 2.332 personas atendidas (1.237 mujeres y 1.095 hombres). Y es que esta unidad es una de las cuatro que Verdiblanca gestiona con una decena de técnicos en el marco de la red Andalucía Orienta.

ALMERÍA

Ocho voluntarias europeas realizan prácticas en centros de día de mayores de FAAM

● Visitan, junto a Valentín Sola, la dirección provincial del Instituto Andaluz de la Juventud

Redacción

Tres jóvenes que están participando en el programa de voluntariado europeo con la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM) visitaron ayer junto al presidente de la entidad, Valentín Sola Caparrós, la dirección provincial del Instituto Andaluz de la Juventud, y mantuvieron una reunión con su asesora de programa en Almería, Rosa Maldonado Aguilera.

Las tres jóvenes, que finalizan esta semana su periodo de voluntariado en FAAM, les transmitieron cómo ha sido la experiencia, así como sus proyectos de futuro. Eslovenia, Polonia y Francia son los países de origen de las voluntarias que durante 8 meses han desarrollado labores de apoyo en los centros de día de mayores gestionados por FAAM así como entre el tejido asociativo de la entidad. Por otra parte, durante su estancia FAAM les ha proporcionado formación en español cada semana con el objetivo de que realicen una adecuada inmersión lingüística.

Por su parte, Rosa Maldonado les agradeció "que se hayan aventurado a participar en el Servicio Voluntario Europeo, una oportunidad única para adquirir nuevas



Un momento del acto con la bandera europea.

habilidades para su desarrollo personal y profesional". Este programa financiado por la Comisión Europea permite a jóvenes legalmente residentes en Europa, de entre 17 y 30 años, realizar un servicio voluntario internacional en una organización o un organismo público en Europa, África, Asia o América del Sur por un periodo de 2 a 12 meses. Cubre los gastos de viaje, la manutención y el alojamiento para el voluntario internacional.

Asimismo, Rosa Maldonado agradeció a FAAM "su apuesta por este programa, en el que lleva más de 20 años participando, tanto enviando jóvenes voluntarios y voluntarias como recibiendo para que puedan aportar sus conocimientos y tiempo, de manera altruista, en la entidad".

Valentín Sola, presidente de FAAM, destacó "el carácter solidario de este proyecto que permite que jóvenes de toda Europa se acerquen a esta realidad".

EN BREVE

7.000 profesionales del SAS pueden acceder a la carrera profesional

CSIF. CSIF ha puesto en valor que, a partir de la semana que viene, los profesionales del SAS que hasta ahora no habían podido acceder a la carrera profesional, unos 7.000 aproximadamente en la provincia, puedan solicitarla, tras aprobarse en Mesa Sectorial la resolución que regula la convocatoria que abre este proceso por la vía excepcional, cuyo periodo de solicitudes será del 23 al 25 de mayo.

Alumnos del IES Al Ándalus celebran el Día de Europa

DÍA DE ETWINNING. El alumnado del IES Al Ándalus ha participado en las actividades con motivo de la celebración del Día de Europa y del Día de eTwinning. La directora, Sandra Lardón Pérez, manifiesta su satisfacción por que se haya llevado a cabo esta experiencia que es parte de nuestro proceso de internacionalización con el objetivo de formar al alumnado como miembros de la ciudadanía europea del siglo XXI".

Campaña de ópticos para mejorar la salud visual de adolescentes

COLEGIO OFICIAL. El Colegio Oficial de Ópticos-Optometristas de Andalucía ofrecerá información y consejos a adolescentes ámbitos relacionados con la salud visual como las disfunciones visuales, los daños de las drogas en la visión o la protección solar ocular. Ametropías como la miopía están presente en seis de cada diez jóvenes debido al aumento de horas de uso de dispositivos digitales.

El CEP celebra las Jornadas Finales sobre Igualdad

Redacción

El Centro del Profesorado de Almería (CEP) ha organizado las Jornadas Finales del Plan de Igualdad, que se celebraron ayer en el salón de actos del IES Al-Andalus con la participación de 185 coordinadores.

Las jornadas contaron con la presencia del delegado territorial de la Consejería de Educación y Deporte, Antonio Jiménez y de la directora de la Unidad de Igualdad de Género de la Universidad de Almería, Eva Díez, que participó como ponente con la conferencia *La igualdad y la perspectiva integral de género en el ámbito socio-educativo*.

Díez presentó las actuaciones a realizar para trabajar la igualdad concienciando, sensibilizando, trabajando y fomentando la labor de las mujeres Stem (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas), además de "eliminar estereotipos de base mediante grupos de investigación sobre aprendizaje de los derechos humanos a través del cine" y "haciendo partícipe a la sociedad".

Asimismo se presentaron algunas de las buenas prácticas educativas sobre Igualdad desarrolladas en la Escuela de Arte Carlos Pérez Siquier, IES Alhamilla, CPDKina Jiménez y el CEIP 28 de Febrero, que servirán de modelos para el resto de centros almerienses.

Durante la apertura de las Jornadas, el delegado de Educación y Deporte reconoció la labor de las personas que coordinan estos planes de Igualdad.

Manos Unidas organiza en Almería el evento 'Masterclass outdoor en familia'

El objetivo es recaudar fondos para proyectos de desarrollo en países empobrecidos

Redacción

Sábado 11 de junio. Esta es la fecha elegida por Manos Unidas Almería para la celebración del evento solidario *Masterclass outdoor en familia*, un acto que se celebrará en el Parque de las Almadrabillas de la capital, con un triple objetivo: sensibilizar a la población almeriense sobre los problemas del hambre, la

pobreza y sus causas; recaudar fondos para los proyectos de desarrollo de Manos Unidas en los países más empobrecidos; y fomentar un estilo de vida saludable mediante la práctica deportiva y el ejercicio físico.

DESARROLLO DEL EVENTO

Desde las 10 de la mañana y hasta las 14:30 horas del sábado 11 de junio, los asistentes podrán participar en siete clases de gimnasia familiar al aire libre, de 30 minutos de duración cada una, impartidas por los siguientes centros deportivos almerienses: Ego Sport Center, Viva Gym, Vita Trai-



Cartel del evento organizado.

ning, Activa Club, Meta Entrenamiento Personal, el Servicio de Deportes de la Universidad de Almería y el Centro de Formación MEDAC.

En un entorno incomparable como es el Parque de las Almadrabillas, bajo el Cable Inglés, cada centro deportivo propondrá diversas actividades para fomentar un estilo de vida saludable mediante la práctica deportiva, para todos los públicos, con el fin de disfrutar de un día en familia y ayudar, con la participación, a financiar algunos de los proyectos que la ONG apoya en los países del Sur.

Además, durante toda la mañana estará disponible un servicio de catering para poder reponer fuerzas, y los asistentes podrán conocer más a fondo el trabajo de Manos Unidas, gracias a los stands informativos que se habilitarán para ello.

EL EJIDO

Ocio y movimiento sin edad en la Semana de las Personas Mayores



Delia Mira presentó el programa de eventos.

DIARIO DE ALMERÍA

● Se celebrará entre hoy y el 28 de mayo con numerosas actividades impulsadas desde el área de Servicios Sociales del Ayuntamiento

Redacción

Ya está todo listo para que los mayores de El Ejido vuelvan a celebrar la Semana de las Personas Mayores. Un gran evento lúdico que pone en marcha la concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento con la finalidad de fomentar la convivencia, promover el desarrollo sociocultural del colectivo, además de favorecer su participación en propuestas pensadas e ideadas para ellos.

La edil de Servicios Sociales, Delia Mira, dio a conocer ayer la programación que se va a desarrollar desde ayer al 28 de mayo en diferentes centros de la Tercera Edad del municipio y otros

Más de 14.000 mayores ejidenses

"Actualmente, el municipio de El Ejido cuenta con una población mayor de 60 años que supera los 14.048 habitantes, lo que representa un 16% del total" Por ello, desde el Ayuntamiento están "comprometidos en adoptar medidas que favorezcan el envejecimiento activo", resalta la edil Delia Mira. "Queremos que los mayores estén presentes de forma activa en la sociedad y, por ello, desde el Consistorio venimos poniendo a su disposición tanto infraestructuras como personal, así como recursos y servicios de forma

permanente durante todo el año. Un ejemplo de ello es que el Ayuntamiento es el encargado de llevar a cabo las tareas de mantenimiento en los 12 Centros de Mayores distribuidos en la ciudad". Desde el área de Servicios Sociales y Mujer, se celebra el Consejo Local de Mayores y se desarrolla durante todo el año un Programa de Envejecimiento Activo y Saludable que permite a las personas mayores mantenerse activas durante el mayor tiempo posible a través de iniciativas de ocio, sociales y deportivas.

edificios. Está organizada por el Ayuntamiento con la colaboración del IMD, las Asociaciones de Mayores, la Junta Local de Santa María del Águila, el IES Francisco Montoya, Clece y GRUPO Condor.

En cuanto a la programación, dio comienzo ayer con la *Charla informativa sobre la Marcha Nórdica*, acerca de la técnica, movimientos básicos, qué necesitas para practicarla y sus beneficios. Se realizará en la Sala B del Auditorio y estará impartida por monitores.

El 21 de mayo, desde las 16.30 y hasta las 20.00, se realizará una Marcha Nórdica con salida desde el Parque Municipal. En concre-

to, a las 16.30 se hará la formación técnica, a las 17.30 se ofrecerá una merienda y a las 18.30 arrancará la caminata.

El 23 de mayo se organiza un Maratón de Memoria en el Centro de la Tercera Edad de la Loma de la Mezquita con sumas, sopas de letras y dibujos ocultos. Desde las 10.00 y hasta las 12.30.

El martes, 24 de mayo, habrá Maratón de Juegos de Mesa en el Centro de la Tercera Edad de El Greco de Santo Domingo, con el tute, dominó, paulo y brisca como protagonistas. Desde las 9.00 y hasta las 13.00. Por la tarde, desde las 16.30 y hasta las 20.00, el Círculo Cultural y Recreativo acogerá un bingo, merienda y baile.

Marcha nórdica, maratones de memoria y juegos de mesa entre otras actividades

El 25 de mayo, se realizará el Encuentro Intergeneracional y Desayuno en el Centro de la Tercera Edad de Las Norias en horario de mañana. Será un encuentro entre abuelos y alumnos del IES Francisco Montoya con lectura de cartas.

El 26 de mayo, la Carpa Municipal de Santa María del Águila acogerá el Encuentro de Asociaciones. Se realizará una degustación de platos tradicionales, entrega de Trofeos a los ganadores del Maratón de Memoria, entrega de Trofeos de Maratón de Juegos de Mesa y La Liga Municipal de Petanca, música y baile.

El broche a la programación llega de la mano del Teatro con la obra *Una Noche Con Ella*, protagonizada por Loles León, un espectáculo incluido en el 45º Festival de Teatro de El Ejido.

Mira quiso "agradecer la colaboración de los 12 clubes de mayores del municipio no sólo en todas estas propuestas sino a lo largo de todo el año por el buen trabajo que se realiza desde las directivas de éstos, realizando una intensa programación de eventos en sus sedes que vienen a suponer un complemento a los programas y acciones que se realizan desde el Ayuntamiento".

Siete trasplantes gracias a una donación múltiple en el Hospital de Poniente

Redacción

El Hospital Universitario Poniente ha ejecutado una donación multiorgánica, que ha permitido realizar el trasplante de cinco órganos y dos tejidos corneales que van a salvar o mejorar notablemente la calidad de vida de los receptores. La coordinación del

centro recuerda que estas intervenciones son posibles gracias a la inmensa generosidad de los donantes y de sus familias.

La donación registrada en el Hospital Universitario Poniente ha hecho posible el trasplante de dos pulmones, un hígado, dos riñones y dos córneas en diferentes hospitales andaluces y naciona-

les. Además, la donación incluyó la extracción de tejido óseo, de la que en el futuro también podrán beneficiarse otros pacientes.

El centro se incorporó a la red de centros andaluces con programa de donación de órganos en enero de 2018. Desde entonces, se han registrado 36 donaciones en el centro: 11 donantes

de órganos y tejidos, cinco donantes solo de órganos y 20 donantes de tejidos. Como resultado directo, se han llevado a cabo los trasplantes de dos pulmones, cinco hígados, 19 riñones, 43 córneas; y se han extraído 98 unidades de tejido óseo, que podrán beneficiar a cerca de 500 personas.



Profesionales durante la extracción.

DIARIO DE ALMERÍA

MANIFIESTO

Los mayores, el eje del Día de Internet

● La tecnología puede ser una herramienta para el empoderamiento o un muro insalvable, explica la Confederación de Organizaciones de Mayores (Ceoma)

R. D.

Internet puede ser una de las mejores herramientas para combatir la soledad no deseada y el deterioro cognitivo de las personas mayores o para realizar gestiones online (de salud, de banca o burocráticas), pero sólo si los dispositivos, los servicios o las aplicaciones son fáciles de utilizar y no una insalvable barrera tecnológica. Con el foco puesto en las personas mayores, administraciones, empresas y organizaciones sociales han celebrado el Día Mundial de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información, conocido más popularmente como el Día de Internet, poniendo el acento este

año en el papel que las tecnologías digitales desempeñan en el envejecimiento saludable si se garantiza la inclusión de ese colectivo.

En España y con motivo de esta celebración –promovida por Naciones Unidas desde 2006– numerosas empresas, instituciones y organizaciones sociales han elaborado un *Manifiesto para facilitar el acceso y el uso de las tecnologías digitales a las personas mayores*, en el que recogen un decálogo de medidas para conseguirlo y para evitar la exclusión de un colectivo que suma más de nueve millones de personas y representa al 20 por ciento de la población. “Formación”, es lo que reclama el presidente de la Confederación de Organizaciones



Internet puede ser una gran oportunidad para los mayores, pero también un problema insalvable.

Recuerdan la obligación legal de accesibilidad y ausencia de barreras

de Mayores (Ceoma), Juan Manuel Martínez, quien ha incidido en declaraciones a Efe en que internet es una herramienta “eficaz e imprescindible” para luchar contra uno de los principales problemas que padecen los mayores –la

soledad–, y ha diferenciado las diferentes habilidades tecnológicas que presenta normalmente una persona mayor con 65 años y una con 90. En el mismo sentido, el presidente de la Asociación de Usuarios de Internet (AUD), Miguel Pérez Subías, ha subrayado que el mayor reto en este ámbito es que las tecnologías se adapten al estado cognitivo y a las habilidades de los mayores y ha exigido a los responsables políticos y a las empresas que cumplan con los estándares de accesibilidad que ya están recogidos en las leyes.

Entre el decálogo de medidas que proponen recuerdan la obligación legal de accesibilidad y ausencia de barreras en los dispositivos, aplicaciones y servicios de las tecnologías digitales, reclaman ayudas públicas para dotar a las personas mayores de más conocimientos y habilidades, de promover el uso de seguro de esas tecnologías frente a las amenazas de internet y los ciberdelincuentes, y de que se eviten la discriminación y los sesgos por razones de edad en los algoritmos.

EMPRESAS



Telefónica destaca en el índice en varias áreas, como la eficiencia energética.

Reconocimiento a Telefónica por su liderazgo en sostenibilidad

R. D.

Telefónica ha sido reconocida como Líder en el Índice de Sostenibilidad de Operadores Telco, realizado por ABI Research, consultora de inteligencia tecnológica. La compañía destaca en varias

áreas, como eficiencia energética, residuos reciclados, modernización de las redes y bonos verdes. Según ABI, el grupo de líderes está formado por empresas que han invertido en energías renovables, equipos de red y actualizaciones tecnológicas que mejoran

la eficiencia energética, e integran la sostenibilidad como una prioridad en sus estrategias empresariales presentando informes de transparencia sobre sus objetivos y resultados.

Maya Ormazabal, Directora de Medio Ambiente y Derechos Humanos de Telefónica, asegura: “El compromiso con el planeta forma parte de la estrategia de Telefónica nos permite ser más eficientes, tener una red baja en carbono y ofrecer a nuestros clientes soluciones Eco Smart para contribuir a la descarbonización de la economía. Desde que empezamos a trabajar en temas medioambientales hace veinte años, la clave ha sido abordar los retos aprovechando la conectividad y la digitalización”.

Telefónica se ha comprometido a alcanzar emisiones netas cero en 2025 en sus principales mercados, extendiendo este compromiso a su huella global y a su cadena de valor en 2040. En los últimos seis años, el Grupo Telefónica ha reducido en un 70% sus emisiones de carbono y el consumo de energía en un 7,2% por el uso de energías renovables y la integración de tecnologías más eficientes.

EN BREVE

Square Enix lanza su nuevo videojuego, en el que cuenta con actores reales

El videojuego *The Centennial Case: A Shijima Story*, una aventura de misterio sobre una desafortunada familia en la que se suceden varias muertes y que cuenta con actores reales, ya está disponible para PlayStation 5, PlayStation 4, Nintendo Switch™ y PC, se-

gún anunció esta semana la empresa de videojuegos Square Enix (conocida por sus franquicias de videojuego *Final Fantasy*. Los jugadores que compren este videojuego antes del 19 de mayo de 2022 recibirán el juego, el video *The Centennial Case: A Shijima Story. Behind the scenes*.



PewDiePie, el 'youtuber' con más suscriptores del mundo, se muda a Japón

El *youtuber* con más suscriptores del mundo, el sueco Felix Kjellberg, más conocido por su alias, *PewDiePie*, se ha mudado a Japón, según ha relatado el propio creador de contenido en un vídeo publicado esta semana en su canal de la

red multimedia. *PewDiePie* anunció en 2019 que había comprado una casa en Japón, pero el estallido de la pandemia de covid-19, que motivó un férreo cierre fronterizo, suspendió temporalmente la entrada incluso de sus propios residentes.